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―年頭のご挨拶― 八日市地区コミュニティ会議 会長 八重樫康治 

新年おめでとうございます。地区の皆様におかれましては、穏やかな新しい年をお
迎えのこととお喜び申し上げます。 
昨年は、元旦からの能登半島地震の発生や政治資金問題での政治不信に伴う政治

の混迷、米不足問題など、何かと落ち着かない一年でありました。 
しかしながら 3年 4年と続いた新型コロナウイルス感染拡大もようやく一段落し、

以前のように人が集い、会話をし、一緒に飲み食いできるという当たり前の生活が復
活し、当運動、集会施設の利用者も従前以上に回復し、まずは安堵しているところで
ございます。 
この間、当地域でも高齢化が一段と進み、農業面でも農業従事者の減少、高齢化、

担い手の不足など問題も深刻化しつつあります。 
こうした中、地域の方々が集う場、趣味や教養、娯楽などお互いに安らぎ、高め合

う場が強く求められているような気がいたします。当地区振興センターや地区公民
館などがそうした役割を果たしていけるよう、知恵を出し合っていく必要があると
感じています。 
新しい年が、こうした住みやすい地域づくりを進めるための起点になればと、願っ

ております。 
私たちの日常生活が少しでも豊かになるよう、皆さんとともに考え、役員ともども

力を合わせて頑張ってまいりたいと存じます。引き続き当コミュニティ会議への忌
憚のないご意見ご提言をお寄せいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。 
結びに、新しい年が地区の皆様にとって良い年になりますよう、心からお祈り申し

上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。 

八日市振興センター内 

花巻市石鳥谷町大興寺8-157-4 

電話/FAX 45-4840 八日市地区コミュニティだより 

○世代間交流事業「ミズキ団子作り会」○ 

1 月 11 日（土）八日市いきいき交流館でミズキ団

子作り会を開催しました。八日市長寿会や地域の方に

協力いただき、みんなで４色の団子を作りました。今年

も一人ずつ持ち帰れるように枝を切り分け、団子と短冊

を飾り付けました。 

初めて参加する子ども達も多く、家族で楽しそうに作

業していました。 



＜要望調査（地域課題）の解決の方向について＞ 
今年度の地域の要望調査は地域懇談会と地域の各団体への要望調査票で集約しました。 
提出された要望を部会、役員会で協議しましたので、その解決の方向と現在の対応状況を

お知らせいたします。（福祉部会に関する要望はありませんでした） 
道路に関する要望（土木施設要望）は区長会で協議し市へ要望しました。 

【総務企画専門部会】 

No. 内 容 解決の方向 
自
治
組
織 

公民館修繕補助    公民館の水抜栓の交換工事を行うので
補助してほしい（12 区自治公民館） 

予算の範囲内で補
助しました。 

そ
の
他 

八日市運動公園プール跡地の活用  
八日市運動公園のプール跡地に、子ど
も達が遊べるような遊具を設置してほ
しい（複数遊具、ターザンロープなど）    

運動公園含め市の
施設であるため、地域
の皆さんと相談しな
がら市へ要望してい
きたいと思います。 

 
【教育振興専門部会】 

 
【生活環境産業対策専門部会】 
No. 内 容 解決の方向 

環
境
美
化 

道路にかかる樹木の剪定、伐採     
①北寺林第 2 地割地内 
 
 
 
 
 
 

9月に区長とコミュ
ニティ会議から市へ
要望しました。 

②北寺林第 5 地割地内 
 
 
 
 

 
 

 数年後道路拡幅予
定があるため、保留す
ることとしました。 

③中寺林第 6 地割内 9月に区長とコミュ
ニティ会議から市へ
要望しました。 

危険な立ち木の伐採     
北寺林第 5 地割地内 
 

区長から市へ要望
しました。 

No. 内 容 解決の方向 

学
校
教
育 

小学校スクールバスの停留所標識の交換 
スクールバス「富沢」停留所の表示が消えているため交換し
てほしい 
また、「黒森口」の停留所標識が乗降口と反対側の歩道にある
ため、位置を再検討してほしい 
 
 
 
 
 
 

7/3 事務局より教
育委員会へ要望しま
した。 
また、ここ数年停留

所標識について数回
要望していることも
あり、これを機に他の
停留所も点検してほ
しいと要望しました。 

修繕前 修繕後 



【生活環境産業対策専門部会】 
No. 内 容 解決の方向 

交
通
安
全 

カーブミラー設置 北寺公民館そばの交差点、北東（小学校へ
向かう方向）へ右折する際、林などで見え
づらいためカーブミラーを設置してほし
い。もしくは路面ペイントをしてほしい 

 
 
 
 
 
 
 

9月に区長とコミュ
ニティ会議から市へ
要望しました。 

止まれ標識の劣化 北寺林公民館西側の交差点、止まれ標識が
劣化して見えない（R5 から継続要望） 

 
 
 
 
 
 
 

6/21 石鳥谷交番へ
連絡しました。当日の
うちに警察が現地確
認済みです。 

事故多発交差点の安全確保  
北寺林第７地割内、旧佐藤雑貨屋交差点、
東進する際の止まれ標識が、立ち木が被っ
て見えづらくなっているため伐採してほし
い 
また、事故も多発しているため、信号機の
設置やカラーロードも検討してほしい 
※H29 年から継続要望 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

止まれ標識に関し
て 7/3 に区長が支所
の建設課へ相談済み
です。 

R6 年度春に止まれ
のドットラインは塗
り直しています。カラ
ーロードに関して、人
身事故の多い交差点
から優先順位をつけ
て実施しており、今後
必要性に応じて検討
すると、R5 年度の要
望に対して回答がき
ております。 
現状、信号機設置は

難しいと R3 年度に回
答がありました。 

9月に区長とコミュ
ニティ会議から市へ
再度要望しました。 

県道 285 号線の歩道設置 
県道 285 号線と県道 109 号線合流地点か
ら北側、交通量の多い県道に歩道が設置さ
れておらず、歩行者や自転車等の利用者が
危険なため歩道を設置してほしい 
 
 
 
 
 

 
 

 歩行者が少ないた
め、一旦保留すること
にしました。 

産
業 

害獣被害について イノシシ被害が急増しており、地区内で合
同の対策が必要である 

今後、八日市地区全
体の問題として、具体
的に取り組みたいと
考えています。対策チ
ームの立ち上げも必
要に応じて検討しま
す。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【花巻市社会福祉協議会石鳥谷支部からのお知らせ】（石鳥谷地域福祉バザー開催のお礼） 
このたびは、令和６年１１月１６日（土）に開催いたしました石鳥谷地域福祉バザーに、多くの皆さまのご寄付

を賜り、誠にありがとうございました。 
 地域住民の皆さまから提供されたバザー用品の販売益金は、交流やつながりを目的とする石鳥谷地域内の様々な
地域福祉活動の財源に充てられます。 
 今後とも、何卒皆さまのご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

花巻市社会福祉協議会石鳥谷支部 
支部長  伊 藤 浩 司 

 

・地区民体験講座「料理教室：年越し用おつまみ料理」を開催しました 

 12 月 3 日（火）に地区内の「菓子工房アストラ」の田野千佳子さんを

講師に迎え、料理教室を開催しました。 

今回の講座は前回魚をさばいてみて興味をもった方が多く、是非またやっ

てほしいという声が多くあったため講師と相談し魚料理中心のメニューにしま

した。講師も地元の方ということもあり、参加者皆さん和気あいあいと楽しく

調理しました。 

・地区民体験講座「女性の料理教室：クリスマス～中華料理編～」を開催しました 

 12 月 22 日（日）に諏訪の葛巻真理パン教室の葛巻先生を講師

に迎え料理教室を開催しました。 

スープやサラダ、デザートなど手分けして調理し

ました。参加者は合間に先生からアドバイスを受

け、声をかけあいながら楽しく調理していました。 

 

・「そば打ち・ミニ門松作り体験教室」を開催しました 

 12 月 23 日（月）に 5 年ぶりとなる体

験教室を開催しました。久しぶりの開催とな

り初参加の方が多い中、経験者が教えなが

らそば打ちを行いました。打ったそばはみんな

で試食し、打ち方や切り方について意見交

換しました。 

午後は門松を作りました。松や飾りを自分で選び、自分なりの門松を完成さ

せ参加者は嬉しそうに写真を撮ったりしていました。 

 今回女性参加者も増え、皆で協力しながら楽しく作業しました。 

 

・地区福祉活動推進事業「クリスマス菓子配布」を実施しました 
 12 月 24 日からクリスマスにかけて、民生児童委員さんと福祉ボランティアさん協力のも

と、対象のお一人暮らしの方へクリスマスのお菓子とカードをお届けしました。 

 

 

 

≪今年でラスト！！≫ 

第２０回八日市つるし雛まつり開催！ 

20年目の集大成！皆様に愛されたつるし雛まつりで

すが今年で最後となります。ぜひお越しください！ 

日時：2月 13日(木)～3月 3日(月) 

午前 10時～午後 3時(期間中休館日なし) 

場所：八日市いきいき交流館(振興センター) 

●ホームページ掲載版について● 

 

・慶弔欄は掲載しません 

・個人名が入った記事は、掲載を見合わせる

場合がありますのでご了承ください 

・人物が写っている画像は加工処理をして掲

載しております 


